
 

 

 

 

 

 

 

 
 

令和６年度後期「保護者アンケート」集計結果について 
12月に実施した保護者アンケートの結果についてお知らせいたします。保護者の皆様には、お忙しい中、

アンケートへのご協力、ありがとうございました。アンケートの集計結果やご意見、学校の見解について、以
下に掲載します。皆様からの貴重なご意見を真摯に受け止め、よりより学校づくりに努めていきます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 

ななかまど 
夢をいだき 未来をひらく 江別第一小の子ども 
〇思いやりをもち 助け合う子（情） 〇すすんで学び よく考える子（知）      
〇ねばり強く   やりぬく子（意）    〇心もからだも たくましい子（体） 

URL  https://www2.ebetsu-city.ed.jp/daiiti-es/ 発行責任者 校長 庄 隆晃 

江別市立江別第一小学校 

令和 6 年度学校だより 
令和７年２月２７日発行 

        第１４号 

アンケート項目 A B C D
平均点

（4点満点）

数 97 85 4 1

割合 51.9% 45.5% 2.1% 0.5%

数 101 79 6 1

割合 54.0% 42.2% 3.2% 0.5%

数 105 75 7 0

割合 56.1% 40.1% 3.7% 0.0%

数 116 66 5 0

割合 62.0% 35.3% 2.7% 0.0%

数 122 59 6 0

割合 65.2% 31.6% 3.2% 0.0%

数 120 61 6 0

割合 64.2% 32.6% 3.2% 0.0%

数 108 67 7 5

割合 57.8% 35.8% 3.7% 2.7%

数 89 83 15 0

割合 47.6% 44.4% 8.0% 0.0%

数 92 79 16 0

割合 49.2% 42.2% 8.6% 0.0%

数 73 87 25 2

割合 39.0% 46.5% 13.4% 1.1%

数 70 90 24 3

割合 37.4% 48.1% 12.8% 1.6%

⑪保護者は、子どもの成長のために学校や地域等
の活動に参加、協力をしている。（PTAサポー
ター活動への参加、協力など）

①学校は、子どもたちに思いやりの心や夢や目標
を持たせ、自らを律する心、善悪を正しく判断す
る力を育てている。(道徳、学校生活全般)

②学校は、子どもたちに基礎的・基本的学力が身
につくよう個に応じた指導を工夫して取り組んで
いる。(少人数やTTなど複数での指導)

③学校は、楽しくわかる授業の工夫を行い、子ど
もは主体的に意欲をもって学習を行っている。(デ
ジタル教科書やタブレット端末等の教育機器の活
用、教材の工夫など)

④学校は子どもたちのすこやかな身体の育成に進
んで努めている。(食の指導、体育的行事、水泳、
全員遊び、縄跳びの取組など)

⑤学校は、子どもたちに、基本的生活習慣を身に
つけさせ、人との関わり方を身につけるよう取り
組んでいる。(あいさつ・そうじ・靴そろえ・児童
会のあいさつ運動・6年生のボランティア活動な
ど)

⑥学校は、火災や地震、不審者対策など、児童の
安全確保に努めている。(交通安全指導・お迎え下
校訓練・携帯安全教室・テトルによる情報提供な
ど)

⑦学校は、子どもや保護者の悩みや相談などにて
いねいに対応している。(担任や学校への相談対応
など)

⑧学校はいじめをゆるさない学級・学校づくりを
行っている。(いじめ防止基本方針の提示、全校い
じめアンケート、いじめゼロ集会、全員遊び週間
の設定など)

⑨学校は、学校の方針や活動の様子などをくわし
く伝えたり、授業に地域の方を講師として招いた
りするなど、地域と結びつきを強めている。（各
種お便り、学校ホームページ、各種外部講師の出
前授業など）

⑩保護者は、家庭での教育について(家庭学習や家
庭でのきまりなど)、学校と連携しながら行ってい
る。

3.49

3.50

3.52

3.59

3.62

3.24

3.21

3.61

3.49

3.40

3.41

https://www2.ebetsu-city.ed.jp/daiiti-es/


【子どもの様子について】 

・いつもありがとうございます。 

・いつも丁寧に愛情深く、熱意をもって、対応していただいていると感じています。子どもたちのトラブルが

あり、一時学校の行き渋りがありましたが担任の先生が迅速に歩み寄っていただいたおかげで早いうちに乗

り越えられました。ありがとうございます。 

・いつも子供が安心して行ける学校の環境づくりに感謝しています。ありがとうございます。 

・こどもに対しても、保護者に対しても、とても丁寧に対応してくださり、本当にありがとうございます。 

・いつもお世話になりありがとうございます。これからもよろしくお願いいたします。 

・充実した毎日をありがとうございます!! 

・いつもお世話になり、ありがとうございます。楽しく学校に通うことができており、感謝しております。 

・小学校に通う様になってから、挨拶がしっかり出来る様になり、積極性も身につけられ自分に自身を持てる

様になったと感じています。先生方のご指導のおかげだと思っています。ありがとうございます。これから

も、宜しくお願いいたします。 

・毎年ここでお伝えしますが、第一小学校の子ども達はあいさつの声が大きくとても素敵な学校だと思います。 

・いつもお世話になっております。学校であったことを家庭で話してくれたり、お友だちとあそぶ約束をした

りと楽しく過ごせているようで安心しています。担任の先生にも会った時には最近の様子など知らせてくだ

さり、感謝しています。今後ともよろしくお願いします。 

・この学年の子達はキッズケータイではなく最初からスマホを持っている子が多いみたいですが、5年生全体 

の中でどのくらいの子達がスマホを持っているかご存知でしょうか？知っていたら、参考までに教えてほし

いです。我が家は、現在キッズケータイのままで小学生のうちはスマホを持たせない方針なのですが、スマ

ホを持っていなくキッズケータイのままの（LINEをさせていないことも）事をいろいろと言われるそうで

す。（他クラスの子からもなんで持ってないの？や持っていないなんて遅くない？と言われているとの事で

した）先生方の前では子供達もあまり話をしてないかもしれませんが、そんなにスマホの話題が多いのでし

ょうか…？ゲーム以上にスマホは取り扱い等を含め心配な事も多いので、色々と考えたいと思ってます。 

知っている事があれば教えて頂きたいです。 

・子の体調不良が多くなる季節ですが、早退が連日続いた子がいると聞きました。他の子に移る可能性や子の

体調を考えて、早退の次の日はしっかり休ませる、病院に行かせるなどの決まりや声かけはないのでしょう

か？保育園では解熱後24時間たたないと登園不可などあります。学校のせいではないことはわかっており

ます、しかしそういったご家庭があることは少し不安です。 

・登下校、雨の日に学校前横断歩道に先生がいない日がたまにあり、学校周辺は車送迎が多くて危ない時があ

ると思います。去年までは校長先生がいつも立っていて安心してました。 

・担任の先生、保健室の先生にいつも細やかに配慮していただき感謝申し上げます。遅刻、欠席の連絡につい

てですが体調だけでなくメンタル不安定な不登校モードに入ってる時に遅刻か欠席かを決めかね毎回迷い

ます。また電話して遅刻か欠席かの返答を迫られると困る時があります。準備などもあり学校側の体制も理

解できるのですが保護者の気持ちもくんでいただけると有り難いです。 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

【学校より】 

・現状では本校のスマホの保有率は正確には把握していません。ただ、全国的な状況を見ると約６割、江別市

では約５割の小学生がスマホを保有しているデータが出ています。子どもたちの中ではスマホの話題も一

部あるようです。 

・学校では学校保健安全法に基づき、学校感染症の種類や出席停止期間が決められており、保健だよりや新 1

年の学校説明会などの機会を通じてお知らせしております。また、体調不良の場合無理をしないなどにつ

いてもお便りに載せてお知らせしています。たくさんの子どもがともに時間を過ごす学校ですのでこれか

らもご家庭の協力をお願いしていきます。 

・登下校時は、教職員が立てる時とそうでない時があります。そのため交通安全教室や街頭指導、登下校の様

子等から日々安全に関する指導を行い、自分の命を守る行動について話しています。また、保護者や関係者

の駐停車についても注意喚起のプリントを配付し理解を求めています。 

・朝の欠席、遅刻については、児童の安全確認のため、テトル入力、電話連絡等がない場合は、確認しなけれ

ばなりません。場合によっては職場まで連絡をさせていただくこともあります。ご理解ください。事情があ

って、はっきりできない場合は、その状況だけでもお伝えいただけると、こちらも配慮できます。 



【学校・教職員について】 

・いつもありがとうございます。 

・いつもありがとうございます。今後ともよろしくお願いします。 

・先生は子供に寄り添って丁寧に対応してくれています。お忙しいのにありがとうございます。 

・毎日学校に楽しく元気に通えているのも先生方やお友達に支えられているからだと思います。ありがとうご

ざいます。 

・いつもありがとうございます。学校での様子を写真に撮って面談時に見せて下さったり、粘土の写真プリン

トに印刷してくださったり、本当にありがとうございます。 

・いつもお世話になっています。入学してから、たくさんできることが増えました。担任の先生の他、色々な

先生が関わってくれていて、よく話題にあがります。学校は勉強は大変、先生こわいでも行きたいところ！

と思っているのが良いと思いました。これからもご指導よろしくお願いします。 

・楽しく通わせていただいています。日々の学校生活の中で、自分なりに苦手なことにも向き合う力がついた

のは、様々な選択肢や引き出しを与えていただいたからだと思っています。今後もご指導どうぞよろしくお

願いいたします。 

・普段の学習から学校行事と、いつも子供達のためにご尽力いただき感謝の気持ちしかありません。そして子

供達や親の私たちに対してもいつも丁寧に対応してくださり本当にありがとうございます。これからもどう

ぞよろしくお願いします。 

・子に色々と心配な面があっても熱心に対応していただき、いつも本当にありがとうございます！ 

・担任の先生の生徒達との関わりや取り組みが素晴らしいと思います。日々お忙しい中、子供達をよく見てく

れているんだなというのが伝わってきて感謝です。 

・早退時など、お忙しい中、経過を心配して連絡して下さり感謝しています。 

・6年間でいろいろありましたが、大変お世話になりました。一番驚いたのは、2年生の時に教育実習でいら

していた先生が4年生で担任になられた時です。子どもがすごく喜んでいたのが懐かしいです。最近は反抗

期もあり難しくなりご迷惑をおかけしております。都度ご連絡を頂き説明を聞いていますので、安心してい

ます。卒業までのあと3ケ月、どうぞよろしくお願い致します。 

・いつも子供達への温かく厳しいご指導ありがとうございます。先生方のおかげもあり、毎日楽しく学校に通

っています。 

・いつもありがとうございます。児童クラブからの帰りに息子が「まだ電気付いてる」とよく言うので、遅く

まで仕事されているのだな〜と見ていました…。ほどほどで良いところはほどほどでよいです！先生、体に

気を付けてください…！ 

 ・先生方がたくさんのサポートをしてくださり、子どもが安心して通えている事に感謝しております。 

 今年度行われたPTAの研修会に参加させて頂き、植松努さんのお話に大変感銘を受けました。ぜひ植松さ

んがおっしゃっていた様に個性が大事にされ違いを認め合える先生や友達との関係、夢を持つことの大切さ

や色んな事を知る楽しさを経験できる学校であって欲しいと願っています。この様な素晴らしい研修会に参

加させていただきありがとうございました。 

・来年度以降、指導方法に問題のあった先生が担任になるのが怖い。 

・PTAサポーターの決め方を工夫するべき。いつも決める時思いますが、参観日後に残る人が少なく少人数の

中で決めなくてはいけないのが辛い。同じ人が結局やる形になってしまう。 

・PTA活動は辞めてほしい。 

・先日ネット上のニュースで物価高により学校給食の内容にも影響が出てきているのではという記事を目に

しました。メニューのバリエーションや量もそれぞれの地域でかなり差があるようです。毎日、学校活動の

ブログをあげて下さっていて楽しみに拝見していますが、給食の写真等も時々でいいので載せて頂けると、

子どもたちがどのくらいの量を食べているのかとか参考になるなと思いますし、我が家の子どもたちは給食

も楽しみの一つの様でよく話題にあがるので、給食便りだけではなくブログでの写真を通してより知れたら

いいなと思います。年に一回、親子レクの際に給食試食会がありますが、全員の保護者が参加されるわけで

はないし私も仕事の都合で試食会は行けない時の方が多いので、ご検討頂けると嬉しいです。 

・トラブル対応について。子供達の担任の先生はとても丁寧に対応してくださっていて、いつも本当に感謝し



ております。他のクラスや他学年とのトラブルの時、もう少し双方の話を丁寧に聞き取っていただきたいな

と思う場面が多い様に思います。やった、やらない、言った、言わないこの事実確認より、そこに至る経緯

や背景双方様々な思いがあって引き起こされることについて、良いこと悪いこと、今回はこうだったけど、

こんなことも考えられたよね？など、先の見通しや危険性を伝えることが大切だと考えます。高学年と低学

年のトラブル時には特に、低学年に対し配慮が足りなかったのでは？という事で、高学年がモヤモヤしたま

ま話し合いを終えたように感じられる事もあり歯痒さを感じます。トラブルは発生しないのが1番ですが、

起きた時にそこから何を学び、感じるのかが大切だと思います。感情で叱るのではなく、あたたかい指導を

いただければと思います。 

・オーガニック給食を取り入れて欲しい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【行事について】 

・先日の学芸会はとても感動しました。なかなか寝付けないほどプレッシャーを感じていた日もあり、心配し

ていましたが、当日の演奏は素晴らしく、子どもたちの成長を感じることができました。ありがとうござい

ました。 

・毎年学芸会の仕上がりに驚かされます。先生方も子供達の為に全力注いでくださっているのが伝わってきま

す。いつもありがとうございます。 

・いつも楽しい学校生活を過ごせているのは先生方のおかげです。感謝しております。先日の発表会もとても

すばらしかったです！ぜひ、他学年の子(兄弟)も一緒に体育館にいられるようにしていただけるとありがた

いです。 

・学芸発表会のレベルの高さに毎年驚きます。息子の成長と勇気に涙しました。いつもありがとうございます。 

 

 

 

 

 

 

 

【子どもの学習について】 

・先生のおかげで、毎日、勉強は苦労もしながら励ましてもらったりしながら、少しずつ出来るようになった

喜びを感じながら頑張っています。勉強以外でも、学校の話をよくしてくれます。学校が楽しく行けている

ことありがたく思っています。 

・娘は楽しく授業を受けていると話しています。いつもありがとうございます！ 

・いつもあたたかく見守っていただき、感謝しております。以前は『先生がこんな話してくれたよー』等、先

【学校より】 

・学校生活のことで、何か不安があればいつでもご相談ください。 

・PTA サポーターの決め方は、次年度以降，保護者の皆様にアンケートを行うなどして，公平に決めること 

ができるように検討中です。 

・ブログを見ていただき、ありがとうございます。ブログの内容については、給食に限定せず、様々な学校生 

活全体を通して、今後も子どもたちの様子をお伝えできるよう、内容を充実していきたいと思います。 

・子ども間のトラブルがあった場合は、双方の話を聞いて事実確認をしています。話の中で食い違うことがあ 

れば、周囲にいた児童から状況を聞いて判断していきます。何が良くなかったのか反省し、なぜそのような

ことをしたのかを振り返りながら、今後の生活に生かせるよう指導しています。 

・PTA 活動については、今年度から規約を改正し，委員制からサポーター制に移行しました。次年度はさら 

に参加しやすい体制づくりを目指しますので，ご協力をお願いいたします。 

・給食では、地産地消を取り入れ、児童生徒が安心して食べることができるよう心がけています。オーガニッ 

ク給食については、費用面や、約１万食のオーガニック食材の調達は困難であり、難しい現状です。 

【学校より】 

・児童の鑑賞につきましては児童公開日に行い、一般公開日につきましては、児童の素晴らしい頑張りを、よ

り多くの保護者の方々にご覧いただきたいと考えています。様々な場面や安全面を想定し、一般公開日に

は児童は帰宅し、帰宅が心配な低学年の児童については図書館で預かるように統一させていただいていま

す。ご理解ください。 



生の話がよく出ていたのですが、今年になってあまり聞かなくなりました。学校の方針なのはわかっている

ので、コメントの要望ではないのですが、昨年までは自学ノートにコメントを書いていただいていて、親と

しても先生の考えの一端を知る機会となっていましたが、今はコメントに限らず他の機会（参観日や学級懇

談）に参加してもなかなか感じ取ることができていないのが残念だなと感じています。 

・スキー授業は何年生からあるのかしりたいです。 

・全学年に言える事だと思いますが図工で使う材料を集めるに毎回お金が掛かっています。特に飾り付けに使

うビーズ、カラーテープ、カラーセロハンなど家にない物を100均で買ってきています。100均だからと

言っても毎回だと結構な金額になります。家にあるものを使うように指導して欲しいです。 

・タブレットの持ち帰り学習で、子供がユーチューブ等を見てます。見ないよう注意はしてますが、学校の方

で見れないように設定とか出来ないでしょう？ 

・江別市から貸与されているタブレットですが、クラスルームへの投稿を先生と子どもたちの双方がしあえる

というのは、情報モラルがあってのことだと思います。学校ではできているからこそかもしれませんが、保

護者は、我が子のオンラインゲームやLINE等のトラブルの解決を学校に任せきりなように思います。保護

者は、端末やスマホを自分の子どもに与えた責任として、ルールを決めたり、チェックをしたりするなど、

学校に迷惑をかけないようにしていくことが大事なのではないでしょうか。 

・きっと指導頂いているとは思うのですが、タブレット端末の活用と併せてそれとの付き合い方、適度な使用 

について指導いただきたいです。私が小学生の頃には無い学習方法なので、実態がよく分からず。長い目で

見たときの心身への影響が気になります。 

・学習面は少し不安があるので何か対策があるといいなと思います。 

・食育での弁当は作る時間がないので意味がない。給食センターが動かないので無駄に経費がかかっている。 

 

 

 

 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

【学校より】 

・学校としましては，参観授業や学級懇談，個人懇談，市内一斉公開日の公開授業，学校行事等，年間を通し

て子ども達の活動の様子をご覧いただいたり，子ども達の成長の様子をお話しさせていただいたりしなが

ら，保護者の皆様と相互の理解や連携を図ってきました。ただ，限られた機会や時間の中で，理解や連携が

十分に深められない部分もあったかと考えます。上記の場に限らず，日常的に電話はもちろん面談するこ

ともできますので，お子さんののことで担任や学校に伝えたいことがありましたら，いつでもご連絡くだ

さい。よろしくお願いいたします。 

・スキー授業は一年生から全学年が行っています。また、三年生以上はスキー場に行き学習しています。準備

等よろしくお願いします。 

・図画工作科の学習で使う材料につきましては，基本的に身の回りの生活や自然の中にあるものを使うよう

にしています。各担任が学年便りを通じてご家庭に材料集めをお願いしていますが，準備の期間が短かっ

たり詳細が分からなかったりすることもあったかと考えます。ご家庭におかれましては，日頃から不要に

なった容器や包装品等，材料として使えそうなものを保管していただけると助かります。よろしくお願い

いたします。 

・タブレット端末を管理している江別市教育委員会では，Youtube を学習で視聴すると判断し，規制はして 

いません。今後の児童の使用状況によっては，規制がかかる可能性もあると思います。 

・江別市教育委員会では，児童が自らネットトラブルや健康被害から守ることを目的としたスマホ・ネット等 

の利用に関する『えべつスマート４ルール」を定め，学校でも指導しています。インターネットに潜む危険 

から子どもたちを守るためには，ご家庭での取組も大切です。ご家庭でもルールについて，お子様と話し合 

っていただくようお願いいたします。 

・学習面の不安につきましては，例えば子どもが問題解決につまずいた場合，①子どもがどのような手順で問 

題を解いたのかを理解すること，②子どもがどうして誤った方法で問題を解いたのかを確認すること，③

別の例題を子どもに提示してつまずいている所を特定すること，この３つが主に大切であると言われてい

ます。各教科の学習内容によって指導や支援のあり方が異なることもありますので，お子さんの学習面で

ご心配なことがありましたら，いつでも担任や学校にご連絡ください。よろしくお願いいたします。 

・食育弁当の日は「江別市食育推進計画」の中に位置づけられています。市としての取り組みであり、子ども 

が食に興味をもち関わる場としています。食育弁当の日は、各校で日程を定めており、第一小学校がお弁当

の日であっても、他の学校は給食があるので給食センターは稼働しています。 



【学校環境・施設設備について】 

・夏の窓はめエアコンの意味の無さに驚きました。暑すぎて子供達は授業に集中出来ないでしょうし、熱中症

や脱水症状等リスクもあると思いますし、何よりも先生達の精神的・肉体的負担が物凄いと思います。来年

夏には各教室にエアコン導入してあげられませんか？子供達は涼しくなれば授業に集中できますし、先生達

の精神的・肉体的負担も軽減されると思うのです。市の役員さん、お金よりもその教室にいる子供達と先生

の命をエアコンで守って欲しいです。もう、今までの涼しい北海道ではありません。本州ではエアコン無い

学校なんて無いのではないのでしょうか？本当に命に関わります。熱中症・脱水症状本当に怖いんです。ど

うかエアコンの導入をご検討下さい！本当によろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【学校より】 

・今年度は、保健室にエアコンが設置されました。教室のエアコン設置につては、江別市でも予算付けが行わ

れています。しかし、市内の学校に一斉にエアコン設置するのは難しく、年度ごとに順次、教室にもエアコ

ンが設置されていく予定です。 

 


